

DECHAMPS (*Florent-Jules-Emile-Alphonse*),
Magistrat (Liège, 3.3.1877 - Liège, 7.6.1948).

Docteur en droit et candidat notaire de l'Université de Liège, Florent Dechamps, nommé magistrat de l'Etat Indépendant du Congo le 9 août 1906, passa deux termes en cette qualité au Congo (9.8.1906/4.8.1908 et 24.6.1909/30.3.1911). Il exerça pendant son premier terme les fonctions de substitut suppléant près le tribunal territorial et le conseil de guerre de Léopoldville ainsi que le conseil de guerre établi au chef-lieu du district du lac Léopold II (30.8.1906), puis celles de substitut suppléant près le tribunal de première instance de Léopoldville (30.5.1907). Il fut nommé magistrat par décret du 13 janvier 1908. Son second terme le voit successivement juge suppléant près le tribunal de première instance de Nyangara (A.R. du 26.5.1909) et juge suppléant près le tribunal de première instance de Léopoldville (13.9.1910). Il termine sa carrière coloniale le 30 mars 1911.

Dans des conditions pénibles et pleines de dangers, il effectua au Kwango un voyage d'enquêtes ininterrompu de juin 1907 à mars 1908, notamment pour instruire un incident de frontières entre l'Etat Indépendant du Congo et l'Angola.

Après son retour en Belgique il se maria, eut deux enfants, entra dans la magistrature belge et la mort le surprit alors qu'il exerçait les fonctions de conseiller à la cour d'appel de Liège.

Il était titulaire des distinctions honorifiques suivantes :
Commandeur de l'Ordre de la Couronne; Officier de l'Ordre de Léopold; Etoile de service du Congo; Médaille commémorative du Congo et Médaille commémorative du Centenaire.

26 mai 1970.

Jean Sohier.

Les Vétérans Coloniaux, novembre 1939, p. 8 et juillet 1948, p. 36.